

## Ciclo de Seminarios ATACAMA

### La sustentabilidad en la Región de ATACAMA: un futuro que compromete a tres países

#### Primer Seminario –

#### **El agua: un recurso escaso y necesario. Desafíos para su uso sustentable.**

Buenos días. Es un placer darles la bienvenida a este primer seminario del Ciclo de Conferencias de Atacama, 3 encuentros de ámbito internacional pero con un claro foco local para conseguir soluciones a los problemas climáticos que afectan a esta incomparable región de América Latina.

El ciclo, está organizado por ACEP, representado por Gonzalo Fuentes y Arballo, y la Fundación Konrad Adenauer, a través del Programa Regional sobre cambio climático, medio ambiente y seguridad energética en América Latina y de sus programas en Chile, Bolivia y Argentina (cuya Directora, Kristin Wesemann nos acompaña en esta presentación).

ACEP es un amigo tradicional de la Fundación en Argentina, pero ahora ya tiene toda la confianza del Programa Regional. A mí me gustaría agradecer personalmente al ingeniero Carlos Rizzuti por la organización de este seminario.

A todos ustedes, junto a Guillermo López, Secretario de Planificación del Ministerio de Gobierno de la provincia de Salta, sede de este primer seminario, quiero darles las gracias personalmente y en nombre del Director del Programa, Felix Dane, por haber hecho posible que estemos todos aquí hoy, buscando soluciones cooperadas a los problemas de sustentabilidad de Atacama.

La Konrad Adenauer es una fundación política alemana enfocada en los valores de democracia, libertad, justicia y solidaridad. Queremos motivar a las personas a que participen en la construcción de un futuro mejor, por ello potenciamos el dialogo internacional a través de nuestras más de ochenta oficinas y ciento veinte programas alrededor del mundo.

Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

KARINA MARZANO

Mayo 2014

[www.kas.de/umwelt-lateinamerika](http://www.kas.de/umwelt-lateinamerika)

El Programa Regional es un proyecto piloto que relaciona esas tres áreas en América Latina. Nació por los desafíos ecológicos existentes y la necesidad real de reaccionar ante el cambio climático y la escasez de recursos, así como ante la creciente demanda de energía, especialmente en los países emergentes.

La política energética alemana, conocida como *Energiewende*, es ya un proyecto maduro, fruto de años de trabajo que se asienta sobre un consenso basado en la eliminación de todas las fuentes de energía nucleares antes de 2022 y la fuerte adopción de energías renovables.

Alemania y Europa han avanzado mucho en esta área, pero quieren seguir aprendiendo.

El enfoque de diálogo en esta región va a suponer que tanto Europa como América Latina interactúen y aprendan los unos de los otros. Pues los problemas de medio ambiente y energía son de todos, y sus soluciones sólo se lograrán si trabajamos juntos, codo con codo.

Este diálogo entre las regiones de Atacama, independientemente de fronteras, independientemente de países, muestra que las realidades climáticas son las mismas para todos nosotros.

El Programa KLIMA es muy joven, después de 2 años en construcción, estamos iniciando nuestros seminarios, conferencias y publicaciones; por ello, estoy muy feliz de poder trabajar sobre estas cuestiones a nivel municipal, pues son ustedes, que trabajan en el ámbito local, los que viven las realidades de las consecuencias climáticas de forma más próxima y quienes deben llevar las soluciones de primera mano a los ciudadanos.

Espero que estos 2 días, que estarán marcados por las opiniones y sugerencias de expertos, así como por la interacción entre todos los participantes para buscar una solución a la escasez del agua y los desafíos para su uso responsable, deriven en propuestas reales y sólidas para que, entre todos, demostremos lo que somos capaces de hacer trabajando conjuntamente y de forma solidaria para mejorar un futuro que nos afecta y nos compromete a todos.

Muchas gracias.